



Ein starkes Programm für starke Schulen | Bild: Werner Kissel, Stiftung Aktive Bürgerschaft

Volksbank und Stiftung starten neuen Förderfonds für Berliner Schulen

21. Januar 2026

Zum 80. Jubiläum bringt die *Berliner Volksbank eG* gemeinsam mit der *Stiftung Aktive Bürgerschaft* das Service-Learning-Programm *sozialgenial* nach Berlin. Die Bank richtet einen Förderfonds ein, der Berliner Schulen unterstützt, Engagementprojekte in den Unterricht zu integrieren.

„Mit *sozialgenial* lernen Schülerinnen und Schüler nicht nur für die Schule, sondern fürs Leben. Sie entwickeln eigene Ideen für Engagementprojekte und setzen diese mit Partnern aus der Praxis um. So lernen sie praxisorientiert und werden frühzeitig und

herkunftsunabhängig an ehrenamtliches Engagement herangeführt. Wir laden alle weiterführenden Schulen in Berlin ein, bei sozialgenial mitzumachen“, erklärt **Caroline Deilmann**, Programmleiterin Service Learning bei der Stiftung Aktive Bürgerschaft.

Ergänzung zum bestehenden Engagement

Die Volksbank stellt über drei Jahre jeweils 15.000 Euro bereit. Im ersten Jahr erhalten alle interessierten weiterführenden Schulen Unterstützung bei der Einführung von Service Learning mit sozialgenial. Ab dem Schuljahr 2026/2027 können sich die Schulen für eine Förderung ihrer Projekte von bis zu 500 Euro bewerben.

Rückblick: Berliner Volksbank eG – positiver Geschäftsverlauf 2025

„Die Förderung von Zukunftschancen ist für uns ein Schlüsselthema. Zu unserem 80. Jubiläum bauen wir daher unser Engagement in diesem Bereich aus. Mit sozialgenial erhalten junge Menschen nicht nur wertvolles Wissen, sondern lernen auch die Übernahme von Verantwortung in der Gesellschaft. Das gibt Orientierung und stärkt die Kompetenzen, die fürs Leben zählen“, sagt **Martina Palte**, Mitglied des Vorstands der Berliner Volksbank eG.

Zum 75. Jubiläum hatte die Volksbank bereits unter dem Dach der Stiftung Aktive Bürgerschaft ihren Stiftungsfonds „wlr“ gegründet. Dieser unterstützt Bürgerstiftungen in Berlin und Brandenburg bei der Umsetzung eindrucksvoller Projekte in der Region. Mit dem neuen Förderfonds für sozialgenial erweitert die Berliner Volksbank ihre Zusammenarbeit mit der Stiftung Aktive Bürgerschaft und weitet gleichzeitig ihr Engagement an Berliner Schulen aus. (red)